



---

## 50<sup>ème</sup> session du Conseil des droits de l'homme

Point 3 de l'ordre du jour

### **Dialogue interactif avec le Rapporteur spécial sur les droits aux libertés de réunion pacifique et d'association**

Genève, le 17 juin 2022

Déclaration de la Suisse

---

Monsieur le Président,

La Suisse remercie le Rapporteur spécial pour son remarquable travail et engagement, motivé par le dialogue et la coopération avec les Etats en vue de contribuer à la pleine réalisation des droits aux libertés de réunion pacifique et d'association partout dans le monde.

La Suisse partage son analyse quant à la centralité de l'accès aux ressources, notamment financières, si l'on souhaite un environnement favorable aux organisations de la société civile et à la défense des communautés qu'elles représentent.

La Suisse est très reconnaissante pour son rapport consacré à la protection des droits de l'homme dans le contexte des manifestations pacifiques en situation de crise, soumis en application de la résolution 44/20. Ce rapport très complet passe en revue tous les droits de l'homme et les obligations étatiques correspondantes dans le cadre des manifestations pacifiques. Nous appelons tous les Etats et les parties prenantes concernées à se pencher sur les recommandations du rapport A/HRC/50/42.

Par ailleurs, nous œuvrerons, aux côtés du Costa-Rica, à reprendre les éléments principaux du rapport A/HRC/50/42 pour une meilleure protection des droits de l'homme dans le contexte des manifestations pacifiques dans le cadre des négociations de la résolution durant cette session.

Monsieur le Rapporteur spécial,

De toutes les recommandations que vous formulez aux Etats, lesquelles sont selon vous les plus pressantes à mettre en œuvre ?

Quels enseignements tirez-vous de vos consultations avec des représentants des forces de l'ordre ? Quels mécanismes ou instruments devrait-on encore développer pour aider les forces de l'ordre à gérer des manifestations pacifiques dans le plein respect des droits de l'homme, notamment quand elles se traduisent par des événements à forte mobilisation dans l'espace physique ?

Je vous remercie.